

# たのしく なかよく たくましく

令和7年8月1日発行

もうしょ たの まいにち  
猛暑でも楽しい毎日になりますように

えんちよう みやもと みつよ  
園長 宮本 光代

あおぞら しろ くち は  
青空に白い雲が映え、夜明けからセミの鳴き声が聞こえるようになると夏本番の到来です。最近トンボ（黄色っぽい）をみにする日もあり、「あれ、トンボっていつだけ？」と思い、暑さばかりに気を取られ、日本の良さの一つでもある季節の移り変わりがわからなくなり、なんとなく残念な気持ちになります。

ほいくえん まいにち ねつちゆうしやうはいかい  
保育園では毎日「熱中症警戒アラート」が出ているか出ていないかを気にしてのスタートです。夏といえはみずあそびですがアラートが出ていると一日中外に出られません。どんなに遊びや活動の工夫をしても、お部屋の中ばかりでは子どもたちのストレスもたまりません。できるだけ気分が変わるようにと部屋からホールなどに移動して体操やリズム遊びなどの活動をするなど職員も考えながら毎日を過ごしています。幼児さんは4歳5歳合同で何日も前から話し合い準備をして「なつまつりごっこ」を開催しました。自分たちだけでなく3歳さんもお客さんにして楽しんでいました。私もくじ引きの景品で4歳さん自作の「ぬり絵」をもらいました。なかなか心のこもったかわいいぬり絵でしたよ。

こんねんど さいたま しやうがくせい まご あ い きかい  
今年度になって、埼玉の小学生の孫たちに会いに行く機会がほとんどなくなってしまいました。一番下のYくんが小学生になって土曜日も学童に行ったり4年生のお兄ちゃんTくんとお留守番をしたりするようになったからです。夏休みも必ず3～5日はうちに泊りに来てくれていたのに「今年は空手の試合や合宿で忙しいから行けない」と孫の母親から早々に連絡が来ました。孫たちと過ごす計画を立てるのも楽しかったのでもっと寂しさもあります。中2になった孫娘のMちゃんはピアノの練習や吹奏楽の部活で、昨年からはあまり一緒に遊びにも行けなくなっていました。子どもたちが夢中になれることをみつけてくれるのはとてもうれしいことですが、一緒に時間が少なくなることであります。成長して自分の世界をもち始めるまで一緒にいてくれてありがとうございます。

ほいくえん こどもたちとの時間も珠玉の時間です。一日一日を大切に丁寧に過ごしていきたいと思えます。

こんぽう ほごしや みなさま きやうりやく しせん  
今月も保護者の皆様のご協力ご支援をいただきますようお願い申し上げます。

こうせいかんふくしかいほいくりねん  
厚生館福祉社会保育理念

しせい  
至誠

～まごころこめて～  
夢 愛 育ち 学び

ちほいほいくすいほいくえんほいくりねん  
土橋宝翠保育園保育理念

じんじ  
仁慈

いのち まもり  
～ 命を守り、

ひと おもうこころ ほいく  
人を思う心をはぐくむ保育～

## 8月の予定

1	金	避難訓練（地震）
2	土	
3	日	
4	月	
5	火	HIPHOP① カメラマン撮影（幼児）
6	水	英語①
7	木	
8	金	
9	土	
10	日	
11	月	山の日
12	火	
13	水	
14	木	
15	金	
16	土	
17	日	
18	月	
19	火	HIPHOP②
20	水	英語②
21	木	あそびば
22	金	
23	土	
24	日	
25	月	
26	火	園医健診10:00（0・1歳）
27	水	年長児交流保育（宝翠）
28	木	あそびば★
29	金	誕生会
30	土	布団乾燥
31	日	

## 9月の予定

1	月	保育参加・参観開始（1・2） 避難訓練（台風・防災食）
2	火	コアキッズ①
3	水	英語①
4	木	あそびば
5	金	
6	土	2歳児親子交流会

### <8月のスイミングとコアキッズ体操は

やす  
お休みです>

サグニマスイミングスクールの夏季特別スケジュールに伴い、保育園のレッスンはお休みになります。

（水慣れスイミングは7月に振替実施済み）

9月からは通常通り再開になります。

### <布団乾燥について>

8月30日（土）にお昼寝の布団を業者が乾燥します。前日のシーツ交換ではシーツをはがすだけにしていただき、月曜日に新しいものをかけていただきますようご協力よろしくお願いたします。



## えんてい ひなんけいろ こうじ しゅうりょう 園庭の避難経路の工事が終了しました

5歳児保育室横の園庭の避難経路が新たにコンクリートの地面、階段になりました。この避難経路は保育園内で火事があった際に、幼児クラスが利用する経路です。以前より階段の上り下りがしやすくなり、水はけも良くなったため、7月の避難訓練では実際にこちらの経路から避難しました。コンクリートの地面に全員出てから避難靴を履いて園庭へ移動し、よりスムーズに避難ができるようになりました。

※赤の矢印方向に避難します



## 貸し出し図書をお休みします

毎日たくさんの貸し出し図書のご利用ありがとうございます。1日平均20冊前後の絵本の貸し出しがあり、たくさんのお子様たちが絵本に触れていることを嬉しく思います。

8月中旬に絵本の整理と新しい絵本との入れ替えのため、下記の日程で絵本の貸し出しをお休みします。よろしくお祈いします。

8月8日(金)まで	借りている絵本の返却期間
8月12日(火)～ 15日(金)	絵本の整理期間 貸し出し不可
8月18日(月)	貸し出し再開



なつ

## 夏まつりを終えて～保護者の皆さまからの声～

今年も夏まつりへのご参加ありがとうございました。子どもたちの笑顔があふれ、保護者の皆さまからも「家族で楽しい思い出ができた」「子どもの成長を感じられた」といった嬉しい声をたくさんいただきました。

また、夏まつり後の保護者アンケートは回答率47%とほぼ半数の方に回答していただきました。アンケートのなかではスタンプラリーや手形うちわ、宝探しなどの企画が好評で、「お土産のクオリティが高い」「先生方の運営がスムーズだった」といった感想も寄せられました。

一方で、「全体的な会場と射的の混雑緩和」「水鉄砲などの屋外企画の復活」など、今後に向けたご提案もいただいております。乳児さんが参加しやすいように時間を区切った開催や乳児さん向けの遊びや安全に遊ぶ景品についても今後の運営の参考にさせていただきます。

お伺いした「来年度の夏まつりの開催時期」につきましては、半数以上の方から「5月下旬から6月初旬の開催が良い」と回答いただきましたので来年度検討していきます。

感謝の言葉が非常に多く、職員一同励まされました。来年も、より楽しい行事となるよう工夫してまいります。



### <第3回 保育園の先生にインタビュー>



#### 1歳児担任



◎今年度育休から復帰されましたが、仕事、家事、子育てを両立するために工夫していることはありますか？

「頑張りすぎないこと」を目標にしています。育休中には家事と子育ての両立がうまくいかずに自分にも子どもにもイライラしてしまう時がありました。その時に家族会議をして「頑張りすぎないこと」を目標にしました。仕事、家事、子育てを完璧にこなそうとせず、それぞれのことについて優先順位をつけて今やるべきを見極めるようにしています。やらなきゃと気になることはたくさんありますが、「今日はここまでで

きた！」と自分で自分を褒めるようにしています。

◎1歳児クラスの保育の中での楽しみや喜びは何ですか？

子どもたちの日々の小さな成長をそばで見ることができると、とても嬉しいです。今まで何度か1歳児クラスの担任を経験をしていますが、1歳児の発達が少しずつ理解できるようになり「次はこんな姿がみられるかな？」と日々期待に胸をふくらませています。

少しずつ言葉を話し始める子もいて、保育者の言葉を真似したり、オウム返ししたりする姿はとてかわいく感じています。

